

Etats généraux de la migration et de l'asile, 17-18 décembre 2005, Berne Présentation du Centre Europe-Tiers Monde (CETIM)

Coordonnées

6, rue Amat, 1202 Genève

Tél. + 41 22 731 59 63, Fax : + 41 22 731 91 52

E-mail : cetim@bluewin.ch, site internet : www.cetim.ch

Description

Le CETIM est un centre de recherches et de publications sur les relations Nord-Sud et une organisation active dans la promotion et la défense des droits humains, dotée d'un statut consultatif auprès du Conseil économique et social des Nations Unies. Créé à Genève en 1970, fort de la conviction qu' « il n'y a pas un monde développé et un monde sous-développé mais un seul monde mal développé », le CETIM compte aujourd'hui quelques centaines de membres, individuels et parfois collectifs, de plus en plus répartis dans le monde entier.

Objectifs

Le CETIM vise depuis toujours à :

- mettre en évidence les mécanismes internationaux, régionaux et nationaux qui favorisent ou entravent le développement économique, social, etc., aussi bien au Nord qu'au Sud.
- dévoiler et mettre en exergue la part de responsabilité des pays du Nord dans les problèmes que rencontrent la plupart des pays du Sud.
- relayer les voix des peuples du Sud qui luttent pour leur indépendance et leur dignité, pour la définition ou l'amélioration de leurs conditions de vie et de travail et proposent des alternatives au système dominant.

Activités

- **Publication de livres**

Par sa spécificité d'association à but non-lucratif, le CETIM traite de sujets qui n'ont pas toujours les faveurs médiatiques. A ce jour, il a publié et diffusé plus de 80 ouvrages sur le mal-développement généralisé et sur l'élaboration d'alternatives susceptibles d'assurer un développement égalitaire et durable.

- **Programme Droits Humains**

Par sa présence aux Nations Unies, le CETIM relaye les critiques émanant de la société civile et encourage les résistances sous la forme d'alternatives et d'actions concrètes. Le CETIM s'est engagé progressivement dans la promotion et la défense des droits humains, en particulier les droits économiques, sociaux et culturels, et du droit au développement. Ses activités revêtent ainsi différentes formes : interventions auprès des instances onusiennes des droits de l'homme, organisation de conférences, lobbying, contribution à des campagnes, rédaction de communiqués et articles et interventions auprès des autorités de divers pays pour les respect des droits humains. La publication d'une série de brochures didactiques sur les droits humains est actuellement en cours (les brochures « Le droit à l'alimentation » et « Sociétés transnationales et droits humains » sont déjà parues).

- **Organisation de séminaires, conférences et participation à diverses campagnes**

De concert avec un large réseau d'organisations, le CETIM s'engage dans des colloques, des manifestations publiques et des campagnes locales, nationales et internationales (symposium OMC-GATT, campagne contre la guerre en Irak, cycle de conférences sur les relations entre la Suisse, l'Afrique du Sud et Israël, etc.).

Réseaux

Le CETIM participe à divers forums et réseaux sociaux, tels que le Forum social mondial, européen, suisse, régional et le Forum mondial des alternatives.

Point de vue sur l'asile et la migration

Dans le cadre de ses activités, le CETIM a, à plusieurs reprises, mis en exergue les questions relatives à l'asile et aux conditions de vie des immigrés. Il a notamment présenté plusieurs interventions à la Commission des Droits de l'Homme de l'ONU ainsi qu'à ses organes subsidiaires et publié des ouvrages sur la question (la présentation de ces derniers et les interventions sont intégralement disponibles sur notre site : www.cetim.ch).